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Incremento de deuda pone en aprietos al gobierno con las calificadoras internacionales 

 

 

Extracto de la entrevista con Marcelo Delajara, director de Desarrollo Económico y 
Mercado del centro de Estudios Espinosa Yglesias, en el programa  

“Noticias con Susana Saénz, en El Financiero Bloomberg 
 
SUSANA SAENZ: ¿Qué podríamos esperar entonces Marcelo para mantener el saldo de la 
deuda en niveles estables en un momento en el que calificadoras como Moody’s, Standard 
and Poor's y Fitch han alertado sobre los riesgos de los elevados niveles de deuda, lo que 
nos podría costar una baja en la calificación? 
 
MARCELO DELAJARA: Básicamente confiamos que el gobierno va a hacer lo que tenga que 
hacer para evitar que por un año más tengamos un crecimiento o un déficit, mejor dicho, 
cuando lo que se promete es un superávit.  
 
Entonces confiamos en que el gobierno hará ese esfuerzo para efectivamente mostrar al 
final del año 2017 un superávit. La preocupación nuestra tiene que ver con que de esta 
manera, precisamente por esta situación en la que está el gobierno, en la que tiene que 
demostrar dureza, pues prácticamente la política fiscal desaparece del mapa como uno de 
los elementos que podríamos utilizar en estas circunstancias para estabilizar un poco la 
economía, para estimular un poco la actividad económica.  
 
Prácticamente todos los indicadores de demanda están creciendo por debajo del PIB y si 
uno ve por ejemplo indicadores un poquito adelantados como la confianza de los 
consumidores, también está cayendo en picada. 
 
Entonces básicamente nosotros que tomamos siempre una perspectiva un poquito de largo 
plazo sobre las políticas públicas, queremos destacar esta coyuntura en la que estamos, en 
la que el gobierno ha venido incrementando de una manera muy rápida su endeudamiento, 
eso lo pone en aprietos en relación a las calificadoras internacionales, en relación a los 
mercados de deuda en todo el mundo y por otro lado tenemos otros componentes de la 
demanda que se están debilitando también. 
 
Entonces es una sensación como de vulnerabilidad en la que estamos y ese es un poco el 
punto, pero sin duda entre estimular la economía en estos momentos y resolver el problema 
del endeudamiento, creo que hacia adelante lo importante ahora es estabilizar la deuda, 
generar un superávit este año y al mismo tiempo, hacia adelante, ir haciendo las reformas 
que le permitan al Estado mexicano otra vez tener un rol importante en la economía, 
principalmente en la parte de inversión pública. 
 
SUSANA SAENZ: Pues se nos acaba el tiempo Marcelo, pero muchas gracias por este análisis, 
seguiremos platicándolo más adelante contigo, sobre todo esta importancia de lograr un 
superávit a finales de 2017. Muchas gracias, Marcelo Delajara, director de Desarrollo 
Económico y Mercado del Centro de Estudios Espinosa Yglesias. Muy buenas tardes.  
 



MARCELO DELAJARA: Muy buenas tardes.  


